Jahresbericht

SWISS BRIDGE

EINE SCHWEIZER STIFTUNG GEGRÜNDET 1997

EIN WERTVOLLES ERBE

Annual Report

SWISS BRIDGE

A SWISS FOUNDATION ETABLISHED 1997

A PRECIOUS LEGACY



EDITORIAL

Liebe Freunde der Stiftung SWISS BRIDGE

Schon im Jahresbericht 2016 hatten wir darüber berichtet, ebenso in den letzten beiden Newslettern wurde es publik gemacht, Philipp Lücke ist seit Januar 2017 der neue CEO der Stiftung SWISS BRIDGE. Ich freue mich sehr, in ihm den richtigen Nachfolger gefunden zu haben. Seine 20 Jahre Erfahrung im Management eines grossen europäischen Industrie-Konzerns, das daraus erworbene Netzwerk und seine Seriosität bilden für diese neue Herausforderung eine ideale Basis.

Wir haben im vergangenen Jahr eine reibungslose Übergabe gemacht; gemeinsam werden wir es schaffen, den Erfolg der letzten 20 Jahre weiter auszubauen.

Unser Wirken basiert einzig und alleine auf **Vertrauen**. Bedingungslose Solidarität charakterisiert gemeinnützige Organisationen wie SWISS BRIDGE. Wir stiften aber nicht nur Vertrauen, wir sind auch selbst darauf angewiesen. Je mehr Spender hinter uns stehen, desto grösser wird unsere Tragweite.

Wir wollen Ihnen in dieser Ausgabe des Jahresberichts 2017 einen Überblick darüber geben, welche Krebsforschungsprojekte wir 2017 primär gefördert haben und welche Aktionen 2017 initiiert wurden.

Wir wünschen Ihnen viel Spass beim Lesen und freuen uns auf eine weiterhin erfolgreiche Zusammenarbeit.

Herzliche Grüsse,

Thomas Hoepli
Co-Founder and Member
of the Board,
SWISS BRIDGE Foundation

Loul.

EDITORIAL

Dear friends of the SWISS BRIDGE Foundation

As we reported in the 2016 annual report and in the last two newsletters, Philipp Lücke has been the new CEO of the SWISS BRIDGE Foundation since January 2017. I am very pleased to have found in him the right successor. His 20 years of experience in the management of a large European industrial corporation, the network he acquired in this role, and his integrity are the ideal basis for this new challenge.

Last year we made a smooth transition; together we will succeed in further building upon the success of the past 20 years.

Our work is based on **trust** alone. Unconditional solidarity characterises charitable organisations such as SWISS BRIDGE. But we do not only build trust, we are also dependent on it ourselves. The more donors stand behind us, the greater our impact.

In this issue of the Annual Report 2017, we offer you an overview of the key cancer research projects we funded in 2017 and the initiatives we launched in 2017.

We hope you enjoy the report and look forward to continuing our successful collaboration.

Kind regards,



Philipp Lücke
CEO
SWISS BRIDGE Foundation

fin

AKTUALITÄTEN

Anerkennungspreis für Thomas Hoepli

Die Krebsliga Schweiz zeichnete im November 2017 Thomas Hoepli für die Gründung der Stiftung SWISS BRIDGE aus: Sie verleiht ihm den Anerkennungspreis für die jahrzehntelange erfolgreiche Zusammenarbeit im Bereich der Forschungsförderung. Dank Thomas Hoeplis unermüdlichem Wirken hat sich der SWISS BRIDGE Award als Förderinstrument von kompetitiver Krebsforschung auf europäischem Niveau bestens etabliert.

SWISS BRIDGE AWARD 2017

Die diesjährige Preisverleihung fand im wunderschönen traditionellen Zunfthaus zur Meisen beim Münsterhof in Zürich statt. Nach der Laudatio des Präsidenten von SWISS BRIDGE Prof. Dr. Jakob Passweg wurden die beiden Gewinner gebührend geehrt. Dr. Johanna A. Joyce von der Universität in Lausanne und Dr. Yaron Carmi von der Universität in Tel-Aviv wurden für das Thema "Tumor Microenvironment" geehrt und erhielten dafür jeweils einen Scheck über CHF 250′000. Den Gästen wurde beim anschliessenden Lunch die Gelegenheit geboten, sich mit den aktuellen aber auch einigen ehemaligen Preisträgern, der wissenschaftlichen Jury und dem Stiftungsrat von SWISS BRIDGE auszutauschen.

Spendeneingang und unterstützte Forschungsprojekte

Spenden im Umfang von CHF 618'000 sind im laufenden Jahr eingegangen, CHF 517'000 wendete SWISS BRIDGE im Berichtsjahr für laufende Projekte auf. Einerseits wurden diese Spenden für Projekte des SWISS BRIDGE AWARD eingesetzt, andererseits für Forschungsarbeiten, die von unserer wissenschaftlichen Jury gezielt ausgewählt werden konnten.

Erfolgreiche Workshops

Im Jahr 2017 konnten einige erfolgreiche Events organisiert werden. Besonders hervorzuheben ist der Start im April an der Universität Zürich. "Einblick in die Krebsforschung" – Es war die einmalige Gelegenheit, Prof. Mosimann und seinem Team bei ihren faszinierenden Forschungsarbeiten über die Schulter zu schauen. Prof. Mosimann wurde im übrigen 2016 der SWISS BRIDGE AWARD verliehen. Er forscht auf dem Gebiet der seltenen Krebsarten und arbeitet mit Zebrafischen, um das Krankheitsgeschehen zu entschlüsseln und mögliche therapeutische Angriffsstellen zu identifizieren.

NEWS

Recognition award for Thomas Hoepli

In November 2017, the Swiss Cancer League awarded Thomas Hoepli for the founding of the SWISS BRIDGE Foundation. It has awarded him the prize in recognition of his decades of successful work in the field of research funding. Thanks to Thomas Hoepli's tireless efforts, the SWISS BRIDGE Award has established itself as a funding instrument for competitive cancer research at the European level.

SWISS BRIDGE AWARD 2017

This year's award ceremony took place in the beautiful traditional Zunfthaus zur Meisen at Münsterhof in Zurich. Following a tribute by SWISS BRIDGE President Prof. Dr. Jakob Passweg, the two winners were duly honoured. Dr. Johanna A. Joyce from the University of Lausanne and Dr. Yaron Carmi from the University of Tel-Aviv were honoured for the topic "Tumour Microenvironment" and each received a cheque for CHF 250'000. During the luncheon that followed, the guests were given the opportunity to converse with the current and also some former prizewinners, the scientific jury and the SWISS BRIDGE Foundation Board.

Donations received, and research projects supported

Donations totalling CHF 618'000 were received in the current year, while SWISS BRIDGE spent CHF 517'000 on ongoing projects in the reporting year. On the one hand, these donations were used for SWISS BRIDGE AWARD projects, and on the other hand for research work that was hand-picked by our scientific jury.

Successful workshops

In 2017 a number of successful events were organised. Particularly noteworthy is the launch at the university Zurich in April of "Insight into cancer research." It was a unique opportunity to look over the shoulders of Prof. Mosimann and his team during their fascinating research work. Incidentally, Prof. Mosimann received the SWISS BRIDGE AWARD in 2016. He conducts research in the field of rare cancers and works with zebrafish to decipher the disease and identify potential therapeutic targets.



AKTUELLE PROJEKTE

Von unserer Wissenschaftlichen Jury geprüft und für unterstützungswürdig empfohlen.

Titel: Natürliche Killerzellen als Immuntherapie bei Patienten mit Leukämie

Forschungsleitung: Dr. Matyas Ecsédi-Waibel, Assistenzarzt, Klinik für Hämatologie,

Universitätsspital Basel Budget: 165'000 CHF

Titel: Immuno-Oncology Biomarkers

Forschungsleitung: SWISS BRIDGE AWARD 2018

Budget: 500'000 CHF

Titel: Entwicklung neuer Therapien für Gebärmutterhalskrebs

Forschungsleitung: Prof. Dr. Douglas Hanahan, Schweizerisches Institut für experimentelle

Krebsforschung, Lausanne (EPFL)

Budget: 150'000 CHF

Titel: Bekämpfung des Krebs in Brasilien Forschungsleitung: Prof. Dr. Gordon McVie /

www.ecancer.org Budget: 100'000 CHF

Mit Hilfe unserer wissenschaftlichen Jury finden wir gerne für Sie entsprechende Krebsforschungsprojekte in der Schweiz oder im Ausland. Sprechen Sie uns an:

info@swissbridge.ch

CURRENT PROJECTS

Audited by our Scientific Jury and recommended for support.

Title: Natural killer cells as immunotherapy in patients with leukaemia

Head of research: Dr. Matyas Ecsédi-Waibel, Medical Assistant, Department of Hematology,

University Hospital Basel Budget: CHF 165'000

Title: Immuno-Oncology Biomarkers

Head of research: SWISS BRIDGE AWARD 2018

Budget: CHF 500'000

Title: Innovating new immune-based therapies against cervical cancer

Head of research: Prof. Dr. Douglas Hanahan, Swiss Institute for experimental Cancer Research, Lausanne

(EPFL)

Budget: CHF 150'000

Title: Combating cancer in Brazil

Head of research: Prof. Dr. Gordon McVie /

www.ecancer.org Budget: CHF 100'000

With the help of our scientific jury, we will be happy to find cancer research projects for you in Switzerland or abroad. Please contact us:

info@swissbridge.ch

ORGANISATION

Stiftungsrat Board of Foundation

Prof. Dr. Jakob Passweg (Präsident) Eleonore E. Droux Thomas Hoepli Heinz Roth Dr. Thomas Peter

Ehrenpräsident Honorary PresidentProf. Dr. Giorgio Noseda

Wissenschaftliche Jury Scientific Jury

Prof. Dr. Gordon McVie Chairman

ORGANIZATION

Management

Philipp Lücke CEO

Sekretariat

Administration

SWISS BRIDGE Postfach 1556 8027 Zürich

Tel. +41 (0) 43 3171360 info@swissbridge.ch

Für weitere Informationen: For further information:

www.swissbridge.ch

Spendenkonto
Donations

Credit Suisse · 8070 Zurich IBAN: CH52 0483 5095 7385 1100 0